

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año VIII.—Número 2.609

Director: DON JOSÉ ESTRANI

Miércoles 9 de julio de 1902

Carlos M. Conachy

ESCRIBIDA

MUELLE, 34, 2.ª DERECHA

Lecciones de inglés

Mr. y Mrs. Maers.—Véase cuarta plana.

Confianza en el futuro

El programa de excursiones veraniegas de don Alfonso XIII comprende entre sus números ejercicios de mar, visita á los arcales y á diferentes puertos del Norte y de Levante, y hasta, si hemos de dar crédito á algunos periódicos, maniobras navales en el Mediterráneo.

De todo ello, así como de los actos del joven Rey en los pocos días que lleva de residencia en San Sebastián, se deduce que muestra gran afición á cuanto con el mar se refiere y se propone concederle todo aquel interés que merece este asunto, que no es poco. Puede, por lo tanto decirse que don Alfonso es fácil que llegue á ser, como Guillermo II, un monarca marino, y si esto se realizase estaría de enhorabuena España, que sólo necesita para ser potencia naval que los de arriba, los que dirigen é influyen, quieran que lo sea, pues queriendo, está vencido el mayor obstáculo, y no es imposible, ni aun difícil, si de tan alto viene la iniciativa y el ejemplo, allegar el dinero necesario para construir la escuadra y formar la marina que ha de tripularla.

Mucho hay que hacer en ese sentido, pues las deficiencias son afejas y muy arraigadas, y lo primero, lo que se considere el paso inicial, es inspirar afición á las cosas de mar, fomentando todo género de diversiones náuticas, mejorando las industrias derivadas del mar ó que con él se relacionan y propagando el conocimiento del Océano, haciendo ver las grandes riquezas que encierra las ventajas de dominar en él y la necesidad de tenerle como camino expedito para las flotas comerciales.

Entre los medios para conseguir tan hermoso resultado hemos propuesto hace ya tiempo la inclusión en el bachillerato de una asignatura de Elementos de Náutica, que vendría á sustituir en los Institutos de poblaciones marítimas á la Agricultura, pues su implantación obedecería á un mismo fin: la enseñanza de rudimentos de esa materia náutica en las escuelas del litoral y la creación de escuelas de pesca, tan generalizadas en el extranjero y que recientemente se han inaugurado en Barcelona.

Así lo expusimos en el programa de las necesidades de la provincia que en 1900 publicamos, con ocasión de la venida de los Reyes á Santander, y así lo hemos repetido en cuantas veces hemos tenido ocasión.

Esperemos en las aficiones náuticas que descubre don Alfonso XIII: quizás sean, y de ello nos congratularíamos en extremo, la aurora del renacimiento marítimo de nuestra decaída España.

Rasgos Literarios

¡REID!

Amo la risa alegre, ductil, sonora, que en tu dulce garganta vibra y gorjea; noble gozo del alma, canto de aurora que en fácil melodía se balancea.

Amo tu risa bella, franca, argentina, rica en voces y tonos como un idioma, aguda como canto de golondrina, grave como el arrullo de la paloma.

Risa de apasionadas modulaciones que se pierde en agudos tonos ligeros como truenos fragmentos de mil canciones, dulce como el balido de los corderos.

Alegria sonora, sana alegría que no empaña ninguna sombra de agravios; alegría de niño, sin ironía, que brota con el alma puesta en los labios.

Descifrando sonora su rica pauta, vibrando de tus dicantes en la áurea clave, con la dulce eufonía de un do de flauta, con los ágiles trinos de un canto de ave.

Acercando el alma con su gorjeo jamás la impulsa y mueve torpe malicia. Es la risa de un niño. Biando aletico que os arroba y os mece y os acaricia.

Cuando sonora y cálida vibra en mi oído, cuando es golpe de notas ágiles mana, y rompe en un allegro, desvanecido como un collar de perlas que se desgrana, todo en el mundo brilla, canta y sonríe; cielos, bosques, montañas, flores, hojas, y hasta parece entonces que el sol se ríe en tus cabellos, rubios como pantoñas...

¡Cabeceitas de pájaro, niñas hermosas, encanto de la vida, sal de la tierra; dejad las gravedades tristes y odiosas con que un necio criterio las almas cierra!

El gozo es saludable, bello y fecundo. Antes que vuestra risa los llantos roben, reid como se ríe lo que en el mundo es ingenio y es sano y alegre y joven.

¡Dejad las necias máscaras, torpes alhios de las gentes adultas, secas y graves: ¡Por qué no reír siempre como los niños? ¡Por qué no cantar siempre como las aves?

Ricardo León.

Lo del día

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 8—14'30.

Pruebas

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama dando cuenta de haber efectuado pruebas, con resultado satisfactorio, el crucero de segunda *Marta de Molina*.

Negativa

El señor Moret ha negado que sean ciertas algunas declaraciones políticas que le atribuye *La Correspondencia de España*. El señor Moret ha dicho que él sólo hará declaraciones políticas en el Parlamento.

Telegrama oficial

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del Gobernador de Cádiz, dando cuenta de que gracias á la ayuda prestada por las autoridades de San Fernando, se halla en vías de arreglo la huelga de obreros salineros. Háblase de premiar con algunas condecoraciones al Gobernador de Cádiz y á los que le han ayudado en sus gestiones para la solución del conflicto.

De Guerra

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una disposición por la que se ordena que cuando se llame á filas á los reclutas de 1901, lo hagan por el siguiente orden:

- 1.º Los procedentes de revisión y excedentes de cupo.
- 2.º Cupo de 1901.
- 3.º Revisión de dicho año y por último los que se crean necesarios del Cupo del presente año.

RICARDO.

Cuento viejo

Hablar en Santander de las causas de paralización del tráfico del puerto y de lo necesario para su remedio, es repetir la cantinela eterna y ya casi olvidada porque parece irremediable; tan poco preocupa á quienes por razón de sus cargos están en la obligación de procurar el remedio.

No es por el mero capricho de resucitar una cuestión que jamás debió dejar de estar sobre el tapete por lo que recordamos hoy las apuntadas causas y el narrado hecho de paralización del puerto, sino por motivos de latente y sensible actualidad.

Hace cerca de un mes que los obreros del muelle permanecen casi inactivos, con los brazos cruzados, esperando la presencia de buques en cuya carga ó descarga pudieran ganar el jornal con que atienden á sus familias. El hambre, agotado el escaso crédito de que pueden disponer los menestrales, asoma su terrible faz por los hogares de aquellos hijos del pueblo, y se impone estudiar de nuevo el problema cuya primera manifestación es padecida por los aludidos jornaleros y cuyo último extremo implica la decadencia de Santander.

Fuera de los barcos de mineral y los que portan el carbón, no se ve hace ya muchos días un solo barco ni por descenso, y los trabajadores se quejan amargamente evitando tiempos de verdadera prueba para ellos. Recordaban en conversación con nosotros las mil y más veces que se ha señalado á las tarifas del ferrocarril del Norte como productoras del daño, por ahuyentar del puerto á los barcos que conducían ó hayan de recibir mercancías procedentes ó con destino al interior de la Península, pues aquellas tarifas suponen un recargo en el costo que no puede aceptar el comercio, teniendo, como tiene, la manera de evitarlo cargando en otros puertos.

La asimilación del nuestro á todos los demás puertos, estableciendo el ferrocarril tarifas iguales por recorrido y tonelada, ó concediéndonos las ventajas que otros disfrutan, haría desaparecer en gran parte la paralización, que se encuentra en la actualidad verdaderamente acentuada. Al Ayuntamiento, á la misma Junta de Obras del Puerto, á la Cámara de Comercio y á cuantas entidades deben entender de este importantísimo particular de los intereses generales, conviene conocer las quejas de la clase obrera y prevenir que nuestro puerto no pierda su importancia, pues poco han de servirle sus condiciones y la constante labor de la opinión para que no las pierda, si los barcos han de brillar por su ausencia.

El hecho cierto de las quejas de la clase obrera y el desgraciadamente tan cierto de que no es nuestro puerto lo visitado que debiera serlo por los barcos dedicados al tráfico mercantil, vuelve á hacer nuevo, con dolorosa novedad, el problema bosquejado en estas cuartillas; y hoy que parecen resurgir los alientos del pueblo, conviene hacer frente á la cuestión si no queremos encarrarnos en platonismos estériles sólo productores de bellos pero engañosas ilusiones.

Nosotros confiamos en que resurgir, como elemento poderoso que ponga término á la angustiosa situación de la clase obrera y prevenga el porvenir amenazado de la ciudad y la provin-

cia, y, en tanto, insistiremos en estas exhortaciones para que se estudie y dé solución al problema de que depende la vida entera de Santander.



CECILIA AZNAR, presunta autora del crimen de la calle de Fuencarral, de Madrid.

De San Sebastián

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

San Sebastián 8—15

Paseo peligroso

Esta mañana el Rey, acompañado de su cuarto militar, salió de paseo por la carretera de Zarauz.

Al regresar á Palacio dirigió el Rey su caballo por una vereda del talud de la carretera alta de Miramar, donde se colocó de árbol á árbol una doble línea de alambres para la iluminación del día en que llegó la Corte.

La primera línea quedó rota por los ginetes que acompañaban al Rey, al chocar contra ella.

El Rey, al notar el obstáculo, paró en seco el caballo, retrocediendo con su escolta y marchando hacia el caserío de Ayete.

La segunda línea de alambres no la salvaron por haberse percatado de las señales que les hacía el concejal don Miguel Erastorza, advirtiéndoles el peligro.

Los alambres de esta fila estaban colocados á la altura de los caballos, y no se habían quitado porque por dicha vereda sólo circulaban los peatones.

La escolta Real

A primera hora de esta mañana el Rey, acompañado del general Pacheco y de los ayudantes señores Monteverde y Castejón, se presentó en el local en que se acuartela la escolta real, donde fue recibido por el jefe, señor marqués de Sotomayor.

El Rey, después de inspeccionar los dormitorios y las cuadras, mandó tocar á botasillas.

El escuadrón se formó inmediatamente y se dirigió con el Rey á la cabeza al campo de maniobras del Antiguo, dividiéndose en cuatro secciones y maniobrando. Terminaron con un simulacro de combate á pie.

Luego ordenó el Rey que la fuerza tomase el camino de Zarauz, haciendo el servicio de exploración.

Visita aplazada

El Rey ha aplazado su visita al cuartel de artillería hasta las cinco de la tarde.

Después de revistar las fuerzas inspeccionará las baterías establecidas en el castillo.

Orden de la plaza

En la orden de la plaza el general Linares expresa lo satisfechísimo que quedó el Rey de su visita á los cuarteles de infantería, mandando que á las tropas se les dé un rancho extraordinario con cargo á la Intendencia de Palacio.

Recepción popular

Están circulándose las invitaciones para la recepción popular que se verificará mañana, á las tres de la tarde, en el Salón de Actos de la Casa Consistorial.

Hará los honores á los Reyes en la plaza de la Constitución una compañía del regimiento de Valencia con bandera y música.

Amenizará el acto la banda municipal. **Expeleta**

Procedente de Burgos ha llegado el general Expeleta, encargándose seguidamente del gobierno militar de ésta, hasta que se restablezca de su enfermedad el general Colomer.

Esta tarde recibirá á los primeros jefes de los Cuerpos de la garnición.

En Palacio

El duque de Almodóvar ha estado esta mañana en Palacio, como de costumbre, pero no puso á la firma ningún decreto.

Invitado por el Rey, el ministro quedó á almorzar en Palacio.

El duque entregó al Rey un anuario del ejército alemán que á Emperador Guillermo ha enviado para don Alfonso.

Dio cuenta de unos telegramas que ha recibido del ministro de la Gobernación anunciando que ha terminado la huelga y que se halla en camino de solución la de salineros de San Fernando.

Combinación de Gobernadores

La combinación de Gobernadores se firmó ayer, pero no se ha facilitado á la prensa porque el duque de Almodóvar recibió un telegrama del señor Sagasta encargándole que guardase absoluta reserva. Los decretos han debido llegar hoy á Madrid.

Un incidente sin importancia

Esta mañana corrió el rumor de que se habían declarado en huelga los obreros del taller de mármoles y cantería del señor Altube.

La noticia no resultó exacta y lo ocurrido fue lo siguiente: Esta mañana tres aprendices de dicho establecimiento dieron una paliza á otro á quien calificaban de traidor al gremio.

Los tres aprendices se refugiaron luego en el taller, á donde se dirigieron dos agentes de policía á detenerlos.

Los demás obreros hicieron causa común con los chicos y fueron tras ellos hasta el Gobierno civil, uniéndoseles en camino otros obreros, y siendo esto causa de que mucha gente, al ver aquella manifestación, creyera se trataba de una huelga.

Los obreros consiguieron la libertad de los aprendices y todo quedó en calma.

La huelga de canteros

Continúa en el mismo estado de gravedad la huelga de canteros.

Ayer llegaron de 14 á 18 obreros procedentes de Galicia, para ocuparse en las obras de cantería de la nueva plaza de Toros.

Los huelguistas les esperaron y lograron convencerles de que no debían trabajar.

Mañana regresarán á sus casas, para lo cual la Asociación de resistencia del gremio les entregará 25 pesetas á cada uno para gastos del regreso.

CORRESPONSAL.

DE SPORT

ASALTO INTERESANTE

Lo fue sin duda alguna, y verdaderamente admirable, el celebrado en la sala de armas de monseñor Martín entre los jóvenes aventajadísimos alumnos don Enrique Camino y don Luis Mirones, asalto de cuya preparación hablamos dado noticia.

La fortaleza de ambos tiradores, que son sin duda de lo mejor de la sala y muy notables como aficionados, y la diferencia de juego entre uno y otro, pues el señor Mirones es zurdó y sumamente ágil, mientras el señor Camino es diestro, fuertísimo y con juego posado y sereno, eran circunstancias que hace tiempo movieron gran curiosidad por ver un asalto serio entre los dos jóvenes.

La sala, aunque la prueba no tenía más que carácter íntimo, se vio muy concurrida, pues asistieron casi todos los alumnos y aficionados antiguos que la frecuentan, que son muchos.

Dos asaltos tiraron los jóvenes Camino y Mirones, durando muy cerca de 15 minutos cada uno. Fueron brillantísimos, oponiendo el señor Mirones al fuerte ataque marchando de su adversario, un precioso juego defensivo con paradas y respuestas que llamaron la atención de todos.

Hubo muy pocos botones, lo que prueba que la destreza de ambos tiradores se ejercitaba defendiendo el cuerpo como si se tratara de un asalto con punta.

Su juego resultó limpio, elegante, brioso y de probada resistencia.

Los dos jóvenes fueron felicadísimos, y también el notable profesor Mr. Martín, que ve animarse su sala cada día, pues la afición á este saludable ejercicio ha cundido en tal forma, que diariamente reciben ya sus lecciones más de veinte caballeros y doce ó catorce niños de nueve á quince años.

Reciba también nuestra felicitación.

Madrid 8—14'30.

Asesinato

Dicen de Granada que en la posada del Castillo se cometió ayer tarde un crimen. Llegó á dicha posada un individuo llamado Alfonso Gómez, y al entrar, otro sujeto que le esperaba y que se llama José Martínez, le disparó á bocajarro un tiro de revólver, dejándole muerto.

El agresor fue detenido y declaró que había cometido el crimen para vengar á un hermano suyo que fue asesinado en el mes de octubre último.

Restos humanos

Dicen de Segovia que en un sembrado de trigo del término del pueblo de Escobar han aparecido desparramados los restos de un hombre.

También se han encontrado varias ropas y diversos objetos.

El cadáver no ha podido identificarse por faltarle algunos fragmentos del cuerpo. Se supone que se trata de un crimen realizado hace algún tiempo.

El Juzgado de instrucción practica las oportunas diligencias.

Riña sangrienta

A las once de la noche de ayer, en la calle de Nápoles de Barcelona se suscitó una acalorada reyerta entre los individuos de una familia.

Una tremenda puñalada en el vientre. Dos de los contendientes fueron detenidos. Todos los heridos se encuentran en grave estado.

Joven fugada

El Gobernador civil de Cádiz tuvo ayer noticia de que había llegado de Las Palmas una joven fugada de la casa paterna, la cual había herido á un hermano suyo y robado una cantidad á sus padres.

Inmediatamente diéronse las órdenes para su captura y poco después fue detenida en casa de un individuo que trataba de comerciar con ella.

En una plaza de Toros

En la plaza de Toros de Vich y durante una corrida de vacas ocurrió un gran escándalo.

Durante la lidia hubo la mar de revoluciones.

A una de las vacas que no quería entrar al chiquero, el público le echó un lazo al cuello y trató de acuchillarla.

Intervino la guardia civil, la que detuvo á dos de los principales alborotadores.

Entonces el resto del público pidió la libertad de los presos, adoptando una actitud tan provocativa, que la benemérita tuvo que dar cargas para despejar á la gente.

Los detenidos fueron puestos después en libertad.

Cecilia Aznar

La policía de Barcelona sabe ya quién acompañó á Cecilia Aznar hasta la estación de Francia.

Créese que se halla en Perpignan.

Muerta repentina

A consecuencia de un síncope, ha fallecido en la Casa de Socorro de Barcelona don Luciano García, corresponsal de *La Ilustración*.

Suicidios

En Palma de Mallorca, aprovechando la ausencia de sus compañeros, se suicidó el corneta de artillería Tomás Hernández, disparándose el fusil por debajo de la barba.

El proyectil le destruyó la cabeza, y se ignoran los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal determinación.

En Moratalla se ha suicidado, colgándose de una cuerda de esparto, el vecino Diego Martínez, de 30 años de edad.

Créese que la causa fue un padecimiento crónico que venía sufriendo desde hace tiempo.

RICARDO.



LA CAMPAÑA DE ESTE AÑO

Podemos comunicar á nuestros lectores las combinaciones que tiene ya concertadas la empresa del Teatro, primero para la actual temporada estival y después para la de invierno.

Basta la enumeración de las compañías que han de desfilan por el escenario de la calle del Arcerillo, todas de primer orden, cada cual en el género que cultiva, para comprender lo acreedor que se hace la empresa al aplauso de la opinión, por no reparar en sacrificios ante el deseo de dar variedad al espectáculo, procurando que éste sea digno siempre de la ilustración y cultura del público de Santander.

La primera compañía que actuará en el Teatro será, dentro de breves días, la del Teatro de la Comedia, de Madrid, el frente de la cual figuran el notable primer actor señor Morano y la reputada primera actriz doña Rosario Pino, con otros artistas muy aplaudidos por el público selecto de la corte en la última temporada. Esta compañía dará á conocer las obras que más brillante éxito han obtenido en el Teatro de la Comedia. Inaugurará sus tareas el sábado 19 del corriente.

Cuando esta termine, que será dentro del mes de agosto, hará una corta temporada la notable compañía de Lara con las obras que mayor éxito han alcanzado en la temporada última en la preciosa *bonbonera* de don Cándido.

Terminado el compromiso de esta compañía, la que dirigen los populares actores que pertenecieron á la de Lara, señores Balaguer y Larra, dará unas funciones por secciones antes de embarcarse para Méjico, el 19 de noviembre del año actual.

Luego una compañía de ópera dará un cortísimo número de funciones, dentro del invierno, y finalizará el año cómico con la temporada de costumbre á cargo de la compañía del género chico que dirige el señor Lacasa con importantes modificaciones en el personal y con obras que han obtenido éxitos de resonancia.

Siendo la empresa de este teatro la propietaria del nuevo, construido en los Campos Eliseos de Bilbao y que se inaugurará en el próximo mes de agosto, las compañías alternarán en aquél y en éste combinadas, pudiendo de este modo ofrecer al público santanderino las novedades que presente en Bilbao y viceversa.

El nuevo teatro de Bilbao, que hemos visto, ya casi terminado, es magnífico, cómodo y elegante. Una verdadera preciosidad.

No nos permite el mucho original que nos abre hoy publicar la lista de la compañía del teatro de la Comedia que debutará el 19 del corriente.

La publicaremos mañana.

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 8—3'30.

(Recibido con retraso).

El "María de Molina" -- Declaraciones

Comunican del Ferrol que el crucero *Marta de Molina* ha realizado pruebas de máquinas, de artillería y de consumo de carbón.

Fue invitada la prensa.

El buque anda 16 millas por hora y los cañones dieron excelente resultado. Hubo banquetes, y el general Morgado dijo que mientras fue ayudante del Rey logró que viajara por mar, para enterarse de las necesidades de la marina.

Añadió que comienza la era de la regeneración. En breve hará pruebas el Cisneros y se trabaja para reconstituir la escuadra que se necesita para defender la patria.

El *Maria de Molina* ha costado dos millones de pesetas.

Madrid 8-1630.

Peticion
Telegrafian de Pontevedra que el Alcalde y el Ayuntamiento han comenzado a gestionar al Gobierno el que sean condonadas las contribuciones en los pueblos castigados por los últimos temporales.

La Diputación se reunirá el día 15 en sesión extraordinaria para tratar de este asunto.

Despedidas
Las autoridades de Palma de Mallorca han visitado al general Loño para despedirse de él, con motivo de haber cesado en el mando de aquella Capitanía general.

El general Loño saldrá mañana para Valencia.

Buques de viaje
Ha llegado a Las Palmas, procedente de Londres y con rumbo al Cabo, un transporte inglés, que conduce provisiones para el Sur de Africa, de donde traerá reparatrios.

También ha llegado, procedente del Cabo, otro transporte concurriendo 653 reparatrios del ejército inglés y muchos heridos.

Para el jueves se esperan otros cuatro transportes.

Huelga
Se han declarado en huelga los carpinteros de Tenerife, quienes han presentado un razonado escrito pidiendo que la jornada de trabajo sea de nueve horas, en vez de doce que tienen ahora.

Comisiones de obreros y de patronos han conferenciado con el Gobernador civil y se espera llegar pronto a un arreglo.

Madrid 8-1630.

Periodista herido
Dicen de París que Mr. Luis Grandier, gerente de la *Liberté*, ha resultado gravemente herido a causa de haberse disparado un revólver que tenía en la mano.

Según noticias de Chicago, se han declarado en huelga 9 000 empleados de ferrocarriles que piden aumento de sueldo.

Esta huelga origina grandes perjuicios al comercio de aquella capital.

Cólera
La epidemia cólerica está causando grandes estragos en Manila.

Hasta el día 4 del actual habían ocurrido diez mil casos, de los que 7 500 fueron seguidos de muerte.

Muchos cadáveres han sido arrojados al agua por sus parientes.

Madrid 8-1630.

Una reyerta
En el barrio de Merino, del pueblo de Otáñez, rifaron en la tarde del domingo último los vecinos Gabriel Iyerza Ibarbia y Federico Fedajo Medayo, por si las ovejas de aquél habían entrado a pastar en un prado de éste.

La riña degeneró en reyerta y el Fedajo sacó una navaja con la que inflirió el Iyerza dos heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, según dictamen facultativo.

El agresor fue detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juzgado de instrucción.

Insurgación de una capilla
El próximo martes tendrá lugar en el pueblo de Sierrapando la bendición de la nueva capilla, para cuyo acto ha sido comisionado por el señor Obispo del párroco de Torrelavega don Ceferino Calderón.

Al siguiente día, fiesta de Nuestra Señora del Carmen, se celebrará una solemne fiesta religiosa para inauguración de la capilla. Oficiará el sacerdote don Abdón Muñoz, se cantará la misa del maestro Prado y el sermón estará a cargo del canónigo de esta Catedral señor Camporredondo.

Viajeros
Ayer llegaron a esta capital y pasaron a hospedarse en el Sardinero los señores conde de Bilbao, don Ramón Peñáz, Dr. don Ricardo P. Valdés y familia, don José Rivera, doña Carmen Avial, don Juan Ceballos y familia de Altavilla.

Un rumor
Ayer se comentaba por algunas la desaparición de esta capital de un joven dependiente de comercio.

Se temía que hubiera ocurrido una desgracia, peroafortunadamente no se confirmó el rumor.

Títulos rescatados
Ayer recibió el señor Gobernador civil un telegrama del ministro de la Gobernación diciendo que se suspendían todas las gestiones que se hubieran hecho para encontrar los títulos que habían sido robados, por haber éstos parecido.

Refiérese este telegrama al robo de cinco millones de que se decía había sido objeto el señor marqués de la Viesca.

En el gran hotel de Alcedo, propiedad de don Luis Urujo, funciona un precioso teatro de fantoche con un gran aparato escénico compuesto de 24 decoraciones, siendo 40 el número de las figuras.

don Luciano no cesa de reunir elementos de dirección para sus huéspedes.

Así es como se conquista el favor del público.

Música
Hemos recibido una larga carta de Corrales reñando la cordia de novillos que se verificó en aquella plaza el domingo último.

No podemos publicarla hoy porque estamos sobriados de orgullo.

Lo haremos mañana aunque sea en extracto.

Una misa de doce años llamada Victoria Sardañal, tuvo ayer tarde la desgracia de caerse de un carro y dislocarse el codo izquierdo, produciéndose en el mismo una gran contusión.

La guardia municipal condujo ayer tarde a la prevención; y fueron denunciados, a dos cocheros que en la parada de coches de la Dársena se dieron algunos golpes con la tralla.

Hemos recibido un ejemplar del Reglamento del Colegio de los Padres Agustinos de Guernica, acompañado de la circular en que se anuncia la apertura del mismo como centro de excursiones científicas recreativas para el Estío y estudio de asignaturas.

El Reglamento de este Colegio demuestra en el espíritu de progreso que le informa, que los ilustrados Agustinos de Guernica, a quienes tanto ha combatido el integrismo bizkaitarra, se apartan en esto como en todo del rutinarismo de otras asociaciones, y llevan la enseñanza no sólo ajustada a los planes oficiales, sino también por los derroteros a que se precisan ajustarla para hacerla en todo caso práctica y provechosa.

Ayer llegó a esta capital el veterano actor nuestro estimado amigo don Miguel Rebol, después de haber recorrido varias poblaciones de España, cosechando muchos aplausos con su compañía.

Se propone actuar en Liérganes una temporada.

Los carteles de fiestas
Aunque quedaron colocados en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de las próximas fiestas y fiestas de esta capital.

La guardia municipal detuvo ayer a dos barqueros que se habían pegado, los cuales fueron carados en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontoparietal, uno de ellos, llamado Adolfo Arroyo, de 20 años, y de una herida inciso-contusa en la región parietal izquierda, el otro, llamado Manuel López de 40 años.

De Quintas
La Alcaldía recuerda a los mozos que han de ser comprendidos en el alistamiento próximo y tengan a sus padres o hermanas en ignorancia p-radera, que están dispuestos el artículo 69 del Reglamento para que deben dirigirse a la Corporación municipal seis meses, por lo menos, antes de la época fijada para el alistamiento (cuatro próximo) solicitando se incoe el expediente justificativo para probar la ausencia de la persona que produce la excepción; advirtiéndoles que de no haberlo así no serán válidas las excepciones que aleguen para librarse del servicio militar.

La guardia municipal denunció ayer al dueño del coladero de Molledo que maltrató a una mujer porque en un cubo de ella encontró varias prendas de ropa perteneciente a otra.

Ha fallecido en un pueblecito de Vizcaya, donde vivía retirado, el antiguo capitán de la Compañía Transatlántica don Justo Ojinsaga, experto marino muy respetado por su autoridad en la ciencia náutica y muy querido por sus excelentes prendas de carácter.

Con este motivo han ondeado a media asta las banderas del *Alfonso XIII*.

La noticia que acerca del fallecimiento de un querido amigo nuestro, persona muy conocida en la población, nos dieron ayer a avanzada hora de la madrugada y por conducto que parecía no dejar lugar a duda alguna, ha resultado, por fortuna, falso.

Si podía intentarse comprobación a aquella hora, si no modo alguno parecía necesitaria noticia de tal género suministrada como fue, por quien le oyó de alguien que creíamos tenía obligación de hallarse en la plena seguridad de su triste certeza.

¿Qué pena no haya penas para los autores de tales inventos!

Lo principal es que nuestro amigo se halla bueno, con gran satisfacción nuestra y de su familia, con la cual hablamos ayer del caso largamente.

no Guerrero, que lanzó una piedra al paso del tren real, ha sido recluido en un asilo de locos.

Audiencia popular
En el gran patio Belverdera, del Vaticano, ha recibido el Papa a más de 35.000 personas en audiencia popular.

El Papa presenta aspecto fuerte y tiene la voz entera.

Fue aclamado muchas veces con gran entusiasmo.

De viaje
Un despacho de Berlín dice que el Emperador marchó hoy a Escandinavia.

Revista
Mr. Chamberlain ha pasado revista a las tropas de Africa enviadas a Inglaterra con motivo de la coronación del Rey.

Madrid 8-1630

Periodista herido
Dicen de París que Mr. Luis Grandier, gerente de la *Liberté*, ha resultado gravemente herido a causa de haberse disparado un revólver que tenía en la mano.

Según noticias de Chicago, se han declarado en huelga 9 000 empleados de ferrocarriles que piden aumento de sueldo.

Esta huelga origina grandes perjuicios al comercio de aquella capital.

Cólera
La epidemia cólerica está causando grandes estragos en Manila.

Hasta el día 4 del actual habían ocurrido diez mil casos, de los que 7 500 fueron seguidos de muerte.

Muchos cadáveres han sido arrojados al agua por sus parientes.

Madrid 8-1630.

Una reyerta
En el barrio de Merino, del pueblo de Otáñez, rifaron en la tarde del domingo último los vecinos Gabriel Iyerza Ibarbia y Federico Fedajo Medayo, por si las ovejas de aquél habían entrado a pastar en un prado de éste.

La riña degeneró en reyerta y el Fedajo sacó una navaja con la que inflirió el Iyerza dos heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, según dictamen facultativo.

El agresor fue detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juzgado de instrucción.

Insurgación de una capilla
El próximo martes tendrá lugar en el pueblo de Sierrapando la bendición de la nueva capilla, para cuyo acto ha sido comisionado por el señor Obispo del párroco de Torrelavega don Ceferino Calderón.

Al siguiente día, fiesta de Nuestra Señora del Carmen, se celebrará una solemne fiesta religiosa para inauguración de la capilla. Oficiará el sacerdote don Abdón Muñoz, se cantará la misa del maestro Prado y el sermón estará a cargo del canónigo de esta Catedral señor Camporredondo.

Viajeros
Ayer llegaron a esta capital y pasaron a hospedarse en el Sardinero los señores conde de Bilbao, don Ramón Peñáz, Dr. don Ricardo P. Valdés y familia, don José Rivera, doña Carmen Avial, don Juan Ceballos y familia de Altavilla.

Un rumor
Ayer se comentaba por algunas la desaparición de esta capital de un joven dependiente de comercio.

Se temía que hubiera ocurrido una desgracia, peroafortunadamente no se confirmó el rumor.

Títulos rescatados
Ayer recibió el señor Gobernador civil un telegrama del ministro de la Gobernación diciendo que se suspendían todas las gestiones que se hubieran hecho para encontrar los títulos que habían sido robados, por haber éstos parecido.

Refiérese este telegrama al robo de cinco millones de que se decía había sido objeto el señor marqués de la Viesca.

En el gran hotel de Alcedo, propiedad de don Luis Urujo, funciona un precioso teatro de fantoche con un gran aparato escénico compuesto de 24 decoraciones, siendo 40 el número de las figuras.

don Luciano no cesa de reunir elementos de dirección para sus huéspedes.

Así es como se conquista el favor del público.

Música
Hemos recibido una larga carta de Corrales reñando la cordia de novillos que se verificó en aquella plaza el domingo último.

No podemos publicarla hoy porque estamos sobriados de orgullo.

Lo haremos mañana aunque sea en extracto.

Una misa de doce años llamada Victoria Sardañal, tuvo ayer tarde la desgracia de caerse de un carro y dislocarse el codo izquierdo, produciéndose en el mismo una gran contusión.

La guardia municipal condujo ayer tarde a la prevención; y fueron denunciados, a dos cocheros que en la parada de coches de la Dársena se dieron algunos golpes con la tralla.

Hemos recibido un ejemplar del Reglamento del Colegio de los Padres Agustinos de Guernica, acompañado de la circular en que se anuncia la apertura del mismo como centro de excursiones científicas recreativas para el Estío y estudio de asignaturas.

El Reglamento de este Colegio demuestra en el espíritu de progreso que le informa, que los ilustrados Agustinos de Guernica, a quienes tanto ha combatido el integrismo bizkaitarra, se apartan en esto como en todo del rutinarismo de otras asociaciones, y llevan la enseñanza no sólo ajustada a los planes oficiales, sino también por los derroteros a que se precisan ajustarla para hacerla en todo caso práctica y provechosa.

Ayer llegó a esta capital el veterano actor nuestro estimado amigo don Miguel Rebol, después de haber recorrido varias poblaciones de España, cosechando muchos aplausos con su compañía.

Se propone actuar en Liérganes una temporada.

Los carteles de fiestas
Aunque quedaron colocados en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de las próximas fiestas y fiestas de esta capital.

La guardia municipal detuvo ayer a dos barqueros que se habían pegado, los cuales fueron carados en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontoparietal, uno de ellos, llamado Adolfo Arroyo, de 20 años, y de una herida inciso-contusa en la región parietal izquierda, el otro, llamado Manuel López de 40 años.

De Quintas
La Alcaldía recuerda a los mozos que han de ser comprendidos en el alistamiento próximo y tengan a sus padres o hermanas en ignorancia p-radera, que están dispuestos el artículo 69 del Reglamento para que deben dirigirse a la Corporación municipal seis meses, por lo menos, antes de la época fijada para el alistamiento (cuatro próximo) solicitando se incoe el expediente justificativo para probar la ausencia de la persona que produce la excepción; advirtiéndoles que de no haberlo así no serán válidas las excepciones que aleguen para librarse del servicio militar.

La guardia municipal denunció ayer al dueño del coladero de Molledo que maltrató a una mujer porque en un cubo de ella encontró varias prendas de ropa perteneciente a otra.

Ha fallecido en un pueblecito de Vizcaya, donde vivía retirado, el antiguo capitán de la Compañía Transatlántica don Justo Ojinsaga, experto marino muy respetado por su autoridad en la ciencia náutica y muy querido por sus excelentes prendas de carácter.

Con este motivo han ondeado a media asta las banderas del *Alfonso XIII*.

La noticia que acerca del fallecimiento de un querido amigo nuestro, persona muy conocida en la población, nos dieron ayer a avanzada hora de la madrugada y por conducto que parecía no dejar lugar a duda alguna, ha resultado, por fortuna, falso.

Si podía intentarse comprobación a aquella hora, si no modo alguno parecía necesitaria noticia de tal género suministrada como fue, por quien le oyó de alguien que creíamos tenía obligación de hallarse en la plena seguridad de su triste certeza.

¿Qué pena no haya penas para los autores de tales inventos!

Lo principal es que nuestro amigo se halla bueno, con gran satisfacción nuestra y de su familia, con la cual hablamos ayer del caso largamente.

Madrid 8-1630.

Una reyerta
En el barrio de Merino, del pueblo de Otáñez, rifaron en la tarde del domingo último los vecinos Gabriel Iyerza Ibarbia y Federico Fedajo Medayo, por si las ovejas de aquél habían entrado a pastar en un prado de éste.

La riña degeneró en reyerta y el Fedajo sacó una navaja con la que inflirió el Iyerza dos heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, según dictamen facultativo.

El agresor fue detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juzgado de instrucción.

Insurgación de una capilla
El próximo martes tendrá lugar en el pueblo de Sierrapando la bendición de la nueva capilla, para cuyo acto ha sido comisionado por el señor Obispo del párroco de Torrelavega don Ceferino Calderón.

Al siguiente día, fiesta de Nuestra Señora del Carmen, se celebrará una solemne fiesta religiosa para inauguración de la capilla. Oficiará el sacerdote don Abdón Muñoz, se cantará la misa del maestro Prado y el sermón estará a cargo del canónigo de esta Catedral señor Camporredondo.

Viajeros
Ayer llegaron a esta capital y pasaron a hospedarse en el Sardinero los señores conde de Bilbao, don Ramón Peñáz, Dr. don Ricardo P. Valdés y familia, don José Rivera, doña Carmen Avial, don Juan Ceballos y familia de Altavilla.

Un rumor
Ayer se comentaba por algunas la desaparición de esta capital de un joven dependiente de comercio.

Se temía que hubiera ocurrido una desgracia, peroafortunadamente no se confirmó el rumor.

Títulos rescatados
Ayer recibió el señor Gobernador civil un telegrama del ministro de la Gobernación diciendo que se suspendían todas las gestiones que se hubieran hecho para encontrar los títulos que habían sido robados, por haber éstos parecido.

Refiérese este telegrama al robo de cinco millones de que se decía había sido objeto el señor marqués de la Viesca.

Han sido nombrados los señores Vial Hermamos, agentes de la Compañía Internacional de Vagantes-Camitas, en este capital.

Accidentes del trabajo
En la Casa de Socorro se curó ayer al carretero Pedro Camar, de 22 años, que se produjo rotas externas, con desgarró, en la cara dorsal del pie derecho.

Los terrenos del "Machichaco"
Por el ministerio de Agricultura se ha pedido a este Gobierno civil los títulos de propiedad de los terrenos del *Machichaco* que tenga el Ayuntamiento.

Indicablemente hállase relacionada esta petición con el emplazamiento de la estación de Bilbao.

En un establecimiento de la calle de la Florida rifaron anoche la una y media dos individuos llamados Gabriel Obeso Pérez y Rogelio García Ruiz, y como aquél viera que éste hacía ademán de sacar un arma del bolsillo, cogió un taco de una mesa de billar y le dio un golpe, usándole una pequeña herida en la cabeza, de la que fue curado en la Casa de Socorro, pasando después a la prevención, donde quedó detenido.

Se le ocupó una navaja de regulares dimensiones.

Una denuncia
Según un escrito nos manifiesta un pobre hombre llamado Zacarias López, ayer fue víctima de una injuriada agresión en la calle de San Fernando, primero por parte de un desconocido que desde la Cruz Blanca le dio una pedrada en la cabeza, y después por cuatro trabajadores, los cuales le tiraron al suelo y le golpearon.

En el mismo escrito dice el agredido que los autores del hecho son de Peñacastillo y San Román.

Morras para hoy
Fleamare: A las 5:49 mañana y 6:12 tarde.
Bajamare: A las 0:00 mañana 0:11 noche.

Baños en la primera playa
EL SARDINERO
Quedan abiertos al público desde el lunes 7 del corriente.

Compañía Hamburguesa Sud Americana
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Bilbao el 14 del corriente el magnífico vapor *Córdoba*. Para informes de carga y paseje los señores Edmundo Conto y Compañía, Muelle, número 34. Teléfono 207.

La Batalla.-Atarazanas, 4
Huele vende paños ni hace trajes para caballeros, señoras y niños, tan buenos y tan baratos como esta maestria.

Mapa de la provincia de Santander
por Francisco Cebeño, precio, 6 pesetas; véase el anuncio de la 4.ª plana.

Motor a gas
Se vende uno en buen uso, con fuerza de dos caballos.

Información en esta Administración.

Véase en la 4.ª plana anuncio retrato Alfonso XIII.

Ricardo Ruiz Pellón
DENTISTA
ALAMEDA PRIMERA, 10 Y 12, PRINCIPAL DERECHA

Ya empieza la animación en el Sardinero hermoso y ejerce gran atracción aquel inmenso balcón con vistas al mar grandioso.

Por fin vamos a estrenar en el lindo Sardinero una terraza sin par...

¡Desde allí se ve que el mar es algo mayor que el Duero!

Allí en las tardes serenas y en las alegres mañanas muchos distraerán sus penas viendo desde las almenas bañarse a muchas barbianas.

Tenemos ya galería sobre la arena menuda que riega la mar bravía, aunque este año todavía está de galas desnuda.

Ahora falta ¡Dios Eterno! que por fatal influencia de un cachique de algún yerno, trasladar mande el Gobierno las dos playas a Palencia!

Ya se sabe las tareas a que se va a consagrar el Gobierno durante el verano.

El ministro de Gracia (barrio de Barcelona) y de Justicia (saga) se ocupará en hacer solitarios en Mondariz primero y luego en Ychey.

Suárez Inclán, ministro de Obras públicas, pasará la canícula en Llanco, criticando a su colega, el ministro de Obras portuarias, porque no obliga al contratista del puente de Tretó a concluirlo.

Cuando él no hace nada por su parte, que cree, sin duda, que Tretó es un pueblo de Partagal.

El duque de Veragua va a San Sebastián como ministro de Marina a fijar el máximo de elevación que han de tener las olas los días en que se bañen las instituciones.

Además, en su doble naturaleza de ministro de Marina y ganadero de toros, cuando la mar esté picada, dispondrá de la banderillea.

Weyler pasará el verano inspeccionando las plazas de Africa para ver a cómo están los huevos y los tomates con objeto de hacer un pisto.

Y el señor Sagasta pasará en Avila el Estío riéndose de los peces de colores.

La suma de todas estas tareas ministeriales proporcionará al país el inmenso beneficio de que para Oloño desaparecerán los fasionistas, que son muy liberales, muy demócratas, pero que no le dejan en casa.

Además, se han ofrecido cinco mil pesetas a la persona que capture o facilite a la policía el medio de capturar a la autora del crimen de la calle de Fuencarral de Madrid, esta es la hora en que se desconoce aún el paradero de la eminente asesina.

No debe de saber la hermosa Cecilia lo del ofrecimiento de las cinco mil pesetas.

Madrid 8-1630.

El buque anda 16 millas por hora y los cañones dieron excelente resultado. Hubo banquetes, y el general Morgado dijo que mientras fue ayudante del Rey logró que viajara por mar, para enterarse de las necesidades de la marina.

Añadió que comienza la era de la regeneración. En breve hará pruebas el Cisneros y se trabaja para reconstituir la escuadra que se necesita para defender la patria.

El Maria de Molina ha costado dos millones de pesetas.

Telegrafian de Pontevedra que el Alcalde y el Ayuntamiento han comenzado a gestionar al Gobierno el que sean condonadas las contribuciones en los pueblos castigados por los últimos temporales.

La Diputación se reunirá el día 15 en sesión extraordinaria para tratar de este asunto.

Las autoridades de Palma de Mallorca han visitado al general Loño para despedirse de él, con motivo de haber cesado en el mando de aquella Capitanía general.

El general Loño saldrá mañana para Valencia.

Ha llegado a Las Palmas, procedente de Londres y con rumbo al Cabo, un transporte inglés, que conduce provisiones para el Sur de Africa, de donde traerá reparatrios.

También ha llegado, procedente del Cabo, otro transporte concurriendo 653 reparatrios del ejército inglés y muchos heridos.

Para el jueves se esperan otros cuatro transportes.

Se han declarado en huelga los carpinteros de Tenerife, quienes han presentado un razonado escrito pidiendo que la jornada de trabajo sea de nueve horas, en vez de doce que tienen ahora.

Comisiones de obreros y de patronos han conferenciado con el Gobernador civil y se espera llegar pronto a un arreglo.

Dicen de París que Mr. Luis Grandier, gerente de la Liberté, ha resultado gravemente herido a causa de haberse disparado un revólver que tenía en la mano.

Según noticias de Chicago, se han declarado en huelga 9 000 empleados de ferrocarriles que piden aumento de sueldo.

Esta huelga origina grandes perjuicios al comercio de aquella capital.

La epidemia cólerica está causando grandes estragos en Manila.

Hasta el día 4 del actual habían ocurrido diez mil casos, de los que 7 500 fueron seguidos de muerte.

Muchos cadáveres han sido arrojados al agua por sus parientes.

En el barrio de Merino, del pueblo de Otáñez, rifaron en la tarde del domingo último los vecinos Gabriel Iyerza Ibarbia y Federico Fedajo Medayo, por si las ovejas de aquél habían entrado a pastar en un prado de éste.

La riña degeneró en reyerta y el Fedajo sacó una navaja con la que inflirió el Iyerza dos heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, según dictamen facultativo.

El agresor fue detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juzgado de instrucción.

TRIBUNAL GUBERNATIVO de Hacienda

En las últimas sesiones este Tribunal ha visto y fallado los siguientes asuntos:

Recurso de don Antonio Arregui, arrendatario de Consumos de Peñarubia, contra el fallo de la Junta Administrativa que absolvió a don Sebastián González de una denuncia por defraudación del impuesto. Se acordó confirmar el fallo.

Expediente de devolución del Ayuntamiento de Torrelavega de 3796 pesetas ingresadas por duplicado, por 20 por 100 de propios. Se acordó la devolución.

Reclamación de don Francisco Salazar, pidiendo devolución de contribución industrial satisfecha de más en 1890-90. Se acordó.

Otra de la señora viuda de Dehesa, pidiendo devolución de 7734 pesetas, ingresadas por una multa, que la condenó el ministerio de Hacienda. Se acordó.

Otra de los señores M. Rodrigo y Cabezuelo, pidiendo devolución de 295,68 pesetas, ingresadas de más en 1900. Se acordó.

Otra de don Tomás López Dóriga, pidiendo devolución de 4675, importe del castro trimestre de 1901 por carruajes de lujo. Se acordó.

Otra de doña Carmen Lamers, viuda de Vega, por igual suma, concepto y trimestre del año 1899-90. Se acordó.

Otra de don Pedro del Río, por 114 75 del

AL JEROGLIFICO EL PRINCIPAL ADOBN DK LOS VIEJOS ES LA VIRTUD

Han acertado todas las frivolidades: El tío Po- lilla, Sociedad de colilleros; Dos añadores; Cas- caras...

Correspondencia

Sentimientos humanitarios: Se admiten, según las condiciones, todas las palabras que se resim- tan; bien iguales ó diferentes; pero por cada pa- labra...

Un antiguo frivolidadista: Bajo palabra de honor que no he recibido nada... digo, si, dos coqueles...

Me es imposible asistir por impedírmelo mis muchas ocupaciones; pero cunten con mi hu- milde cooperación para cuanto se relacione con el asunto.

El Posturas: Aunque lo siento, me es imposible: ya no me puedo yo divertir...

Concurso de mutualidad

Fragmento del que tienen que adivinar los con- cursantes la palabra que falta: Arrebatada la humanidad en un constante romo- lino de locas ansias...

CANTIDADES REUNIDAS

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like 'Sama anterior' and 'Adonis (tres palabras)'.

BOLSAS

Table with 3 columns: Item, Día 8, Día 7. Lists various market items and their prices.

Bolsa de Barcelona

Interior.—Apertura, 72.28. Cierre, 72.27. Amortizable al 5 por 100, 93.58.

Estómago

Todas sus enfermedades se curan usando las

Agua de Burlada

Albums, Tarjetas postales, fan- tasías, vistas etc. en negro y colores.

FOLLETON DE "EL CANTABRIGIO"

Los caballeros de la noche

por

PONSON DU TERRAIL

—Si llegáis á dirigir una palabra de amor á la reina...

—No temáis, M. Bavolet; no es á la reina á quien amo, es á Mlle. de Montmorency.

—Como yo, dijo Bavolet; yo amo á la marquesita y no á la reina de Navarra.

—Preciso es confesar que la reina es muy desagradada, pensó Nancy que escuchaba á la puerta para enjugar sus lágrimas...

—Los pajes se van... tienen el labio colgante y los ojos tristes como los poetas de mi hermano Carlos IX.

Una sola cosa irritó ligeramente al bernés, y fue el alegre tono de Fosseuse, á quien Gaetano dirigió las frases más

galantes, y la complacencia con que ella parecía escucharlas.

Por fortuna, el rey tenía hambre y oía poco lo que se decía á su alrededor.

La cena se prolongó hasta las diez. A esta hora el rey se levantó y pidió su bastón.

Bavolet se apresuró á ofrecer su mano á la marquesa, y Fosseuse tomó la del embajador.

—Tenéis jaqueca? le preguntó.

—Supongo que voy á tenerla, contestó Gaetano.

—Yo, dijo Fosseuse, no la tendré hasta dentro de una hora, la mía está domesticada.

Fosseuse se separó de Gaetano á la puerta de su aposento, y se encerró en él. Poco después llamaron á la puerta y entró Nancy.

Gran hotel restaurant EL CUARTELILLO

Único establecimiento frente á la Catedral. Cobier- te de 150, 2 y 3 pesetas en adelante.

SERVICIO A LA CARTA Plato del día: Perdices á la col.

Se alquila en la misma playa de Suanes un hote- lito amueblado rodeado de una hectárea de huer- ta y jardín, situación inmejorable.

Para precio y condiciones dirigirse á esta Ad- ministración.

uopepep Sirve comidas y bebidas á pre- cios muy económicos. Méndez Núñez, 2 triplicado

Academia pericial mercantil y de segunda enseñanza.—Santa Clara, 7, 3.º

Incorporada al Instituto y Escuela de Comer- cio. Preparación para los exámenes de septiem- bre. Clases prácticas de teneduría de libros é idiomas.

Gran academia de corte y confección para señoritas. Clase diaria. Puente, 1 duplica- do, 3.º

Adolfo Vallina ha trasladado su escritorio y almacenes á la pla- zuela del Machichaco, (inmediato al escritorio de don Leopoldo Parau).

Academia montañesa Ingenieros industriales, carreras militares, ma- rina, maquinistas navales y pilotos. Bergos, 1.

Almacén de muebles Y TAPICERÍA La más surtida y barata de Santander. V. Araluce. Pla- za de Pombó.

La Gran Bretaña Grandes almacenes de camas y de toda clase de muebles y tapicería de la Viuda é hijos de Manuel Mata.

Compañía, 22; teléfono 323 Este establecimiento, el más antiguo y acreditado en su clase, tiene un in- menso surtido en camas, colchones de muelles y la- na, sillerías de todas cla- ses y muebles variados. Juegos de alcaoba des- de 45 pesetas, comedores, despachos, salas, gabinetes, etc.

Ventas al contado y á plazos sin fiador.

En punto céntrico de esta ciudad se vende una casa de sólida cons- trucción. Para informes de títulos, precio y con- diciones, Notaría de don Juan Arregui Garay, Atarazanas, 7, 3.º

Matz Danubio, amarillo superior Se espera recibir en este puerto, en el presente mes, un cargamento para la Viuda de Cipriano Villegas MÉNDEZ NUÑEZ, 12

A los contratistas Se admiten proposiciones hasta el día 16 de los corrientes para la construcción de una casa de escuela de niños y niñas en el pueblo de Renedo (Pielagos). Los planos y condiciones están de ma- nifesto en casa de don Guillermo Landáburu, residente en dicho pueblo, y á él deben dirigirse los solicitantes.

Escombro y tierras Se necesita en la calle de San Fernando, 24.

Casa de campo Se arrienda una á cinco kilómetros de esta ciu- dad, con huerta, jardín y agua potable. Atarazanas, 14, piso 1.º, informarán.

Vacante la plaza de médico de la Hermandad de socorros mutuos EL PROGRESO, se anuncia por doce días para que los que deseen ocuparla presenten to- dos los documentos que acrediten el tiempo de ejercicio en su profesión y demás títulos que hu- bieren alcanzado durante ella.

Se admitirán las proposiciones hasta el día 31 del presente mes. Las solicitudes se dirigirán al señor presidente de dicha Hermandad, don Simón Ignacio, San Martín, letra B.

Se vende en Ontaneda a finca denominada "La Cabaña", que consta de casa habitación, cuadra, pajar, prados, terreno labranilo, etc., etc. Dase razón en el Hotel de Al- ceda.

CATARROS Dengue, Trancazo, Influenza y afecciones de los BRONQUIOS, PULMONES Y LARINGE EMPLEAR LAS CAPSULAS DE TERPINOL DE ADRIAN En todas las farmacias EXÍJASE LA FIRMA ADRIAN

Para personas delicadas BISCUIT Confeitería de Ramos, Beccó, 11



Conferencia telegráfica de la madrugada

Los automóviles Dicen de San Sebastián que en la carre- tera de Lesarte chocó con un poste del te- légrafo el automóvil de don Antonio Var- gas.

Este resultó con una pierna rota y el conductor con un brazo roto y otras he- ridas.

Colisión En la frontera de Bulgaria hubo una co- lisión entre turcos y macedónicos, resul- tando dos muertos y gran número de he- ridos.

Telégrafo sin hilos Ha llegado á Cartagena el comandante señor Cervera, creyéndose que proyecta establecer el telégrafo sin hilos á bordo del crucero Lepanto.

A baños Marchó de Sobrón el almirante Rocha. El "Urania"

Zarpó de Avilés el aviso Urania, con rumbo á Ferrol.

Uniformes El duque de Veragua llevará á San Se- bastián el proyecto de reforma de los uni- formes para el personal de la Armada.

Se suprimirá el frac en el traje de me- dia gala, vistiendo con la actual levita con charreteras.

Ascensos Mañana se firmarán los ascensos del te- niente de navío señor Castro y del coman- dante del Carlos y señor Godínez.

También serán ascendidos á generales de brigada los coroneles señores Solar y Sandoval.

Gran cruz Ha sido acordada la concesión de la gran cruz del Mérito Naval al contralmir- tante japonés Yosketomo.

Cañones Se ha ordenado la compra de ocho ca- ñones con destino al crucero Cataluña.

Amenazando ruina Dicen de Segovia que la torre románica de San Esteban amenaza derrumbarse, lo que se ha teleografiado al conde de Roma- nones.

Vega Armijo Marchó al Castillo de Mos el marqués de la Vega de Armijo.

Fue despedido en la estación por la ma- yoría de los ministros, muchos diputados y senadores y personal de la Judicatura.

La langosta De Valdepeñas anuncian que la langos- ta causa grandes estragos.

Los Ayuntamientos de la provincia ele- van un mensaje al Rey pidiendo protec- ción.

Toreros heridos Comunican de Pamplona que el diestro Conejito se halla en cama, temiéndose que no pueda torear en las corridas sucesivas.

El banderillero Creus pasó la noche muy intranquilo. Al medio día se le levantó el apósito y la herida presenta buen aspecto.

¿Pista segura? Un despacho de Barcelona dice que el Gobernador, señor Marzano, ha declarado posee un rastro segurísimo para capturar definitivamente á Cecilia Aznar.

Sobre ello guarda la más absoluta re- serva con los periodistas.

Pedrisco En Torquemada un fuerte pedrisco ha destruído las cosechas y ha causado da- ños en las edificaciones.

Se ha pedido auxilios al Gobierno.

En Venezuela Telegrafan de Nueva York que los in- surrectos venezolanos derrotaron á 3.000 gubernamentales en Barcelona y tienen cercada la ciudad.

De viaje El viernes saldrá para Rusia el Rey de Italia.

Dimisión Ha sido rechazada la dimisión presen- tada por el señor Gómez Sigura.

Consejo Mefana ó pasado se celebrará el Con- sejo de ministros anunciado.

Visita Una comisión de ministros de lo Con- tencioso ha visitado al ministro de Gracia y Justicia para pedirle aumento de sueldo, equiparándoseles á los magistrados del Supremo.

Los Gobernadores Declase que respecto á la combinación de Gobernadores aún era fácil que el se- ñor Moret intentase una modificación en los nombres de las provincias.

Fin de un Congreso Dicen de Barcelona que en la cuarta se- sión del Congreso de obreros de mar, al discutirse la base referente á las huelgas, el presidente manifestó que lo prohibía la autoridad militar.

Con este motivo se produjo algún es- cándalo y el delegado levantó la sesión, considerando terminadas las tareas del Congreso.

El fracaso se debe á la intrusión de los anarquistas.

Menudearon los incidentes, repartién- dose algunos palos.

Revista.—Maniebras Comunican de San Sebastián que el Rey subió por la tarde al Castillo, pasando re- vista á la artillería.

En la plaza presenció los ejercicios de las baterías y se hicieron algunos dispa- ros.

Los días 12, 13 y 14 se realizarán ma- niobras militares.

Los gasistas Témesse en Valencia que se declaren en huelga los obreros de la fábrica del gas, por negarse el representante de Lebnó á volver á admitir tres obreros que fueron despedidos.

Una comisión de fogoneros visitó al Go- bernador, exponiéndole sus propósitos.

¡Al fin! Hoy aparecerá en la Gaceta la combina- ción de Gobernadores, que es como sigue: De Palencia, don Federico Acosta.

De Burgos, Narciso Ribot.

De Teruel, Luis Fuentes Mallafre.

De Cuenca, Salvador Naranjo. De Baleares, Gabriel Rodríguez España. De Orense, Juan Sáenz Marquina. De Pontevedra, Manuel Cojo Varela. De Logroño, José Muñoz Castillo. De Cáceres, Vicente Zaidín. De Gerona, Juan Mata Dacosta. De Huelva, Manuel Gutiérrez Ríos. De Huesca, Wenceslao Retona. De Albacete, Diego López Arenal. De Guadalajara, Carlos Moreno. De Soria, Adolfo Porcet. De Alicante, Alfredo García. De Salamanca, Leopoldo Pin. De Castellón, Juan Sánchez Lozano. De Jaén, Eduardo Ortiz y Casado. Y se admiten las dimisiones de los Go- bernadores de Cuenca, don Fidel Gurre; de Huelva, don Luis Felipe García Mar- chante; de Huesca, don Rafael Tierra, y de Guadalajara, don José Carreño.

Después de la conferencia Madrid 9—315.

Robo importante De Toledo telegrafan que se ha cometi- do un robo considerable en la relojería de don Sebastián Díaz.

Se llevaron los ladrones más de 300 re- lojes valorados en 5.000 duros y una im- portante cantidad en metálico.

El conflicto de Cádiz De Cádiz dicen que ha empezado otra vez el conflicto de los salineros, pues los obreros se han negado á admitirlas bases propuestas por el Gobernador.

Niéganse á trabajar con los capataces que no estén asociados.

Se han asociado ya 61 capataces.

Huelga de segadores En Medina del Campo ha surgido otro conflicto obrero.

Se han declarado en huelga los segado- res forasteros.

Piden aumento de salarios.

En Chiclana También de Chiclana dicen que hay ro- zamientos y disgustos entre obreros y pa- tronos.

Lo de Lebrija Según los telegramas de Sevilla, en Le- brija reina tranquilidad relativa.

Se ha reconstruido la benemérita para mantener el orden.

Los perjudicados por el reparto para cubrir el déficit de Consumos han acudi- do al Gobernador, sometiendo ante él la cuestión y pidiéndole que la resuelva, por desconfiar de las otras autoridades.

Desgracia en una playa Dice un despacho de Mataró que ha- llándose bañando dos agraciadas jóvenes obreras de 18 y 20 años, en la playa, fue- ron arrastradas por la corriente y se ahoga- ron, á pesar de los esfuerzos que hizo por salvarlas el hermano de una de ellas que se arrojó vestido en su auxilio.

Otro conflicto obrero Según de Málaga comunican, han surgi- do graves diferencias entre los capataces y los obreros aceiteros.

Parece que se ha negado el ser admitti- dos al trabajo los obreros que se hallen asociados.

La Embajada marroquí Despachos de Tánger dicen que ha re- gresado la Embajada marroquí que fue á Londres con motivo de la coronación del Rey Eduardo.

El Rey de Inglaterra De Londres telegrafan que los médicos de Cámara han declarado que el Rey Eduardo se halla bien y que podría dispo- ner ya la fecha de la coronación.

El Rey la ha fijado para el 7 de agosto.

Los concejales donostiarres Los concejales de San Sebastián han acordado no presidir más corridas de to- ros, ni adquirir palcos para obsequiar á los diputados y concejales de Madrid, en vista de las desatenciones de que fueron objeto en Madrid durante los días que allí estuvieron cuando las fiestas de la Jura.

Delicias del automóvil Comunican de Biarritz que el príncipe Pignatelli se halla gravemente herido en la cabeza á consecuencia de haber sido despedido por un automóvil.

El dueño de éste y el chauffeur quedaron también heridos de pronóstico reservado. RICARDO.

—¡Cáspita!... murmuró Nancy, dicen que tengo buenos ojos, y si los perdiera... Fosseuse tendió la mano á Nancy. —Habla, niña. —¡Pues bien! me dijo que yo tenía her- mosos ojos. —¡Presuntuosa!... ¡y sin duda lo has creído! —¡Cáspita! siempre se debe creer!... la fe salva. —Esa fe condena, niña. ¿Y después? —Después me doi una cita. —¡Oh! ¡oh! dijo la celosa Fosseuse, ¿no serías tú, más bien? —¡Hum! dijo Nancy; puede ser muy bien... es posible... —¿Y tendrías la audacia de ir, señorita? —Eso es muy tentador, un rey... —¡Impertinente! —Y sería mal hecho en mí hacerle es- perar en vano. Fosseuse frunció las cejas. —Pero, reflexionándolo bien, no iré, enviaré á alguien en mi lugar. —A la marquesa tal vez. —Preciso será, si vos no queréis ir. Mlle. de Montmorency lanzó un grito de alegría y abrazó á Nancy. —Eres encantadora, niña, y te recom- pensaré. —Venid á mi cuarto. Fosseuse siguió á Nancy, que la condu- jo al segundo piso del castillo, donde las camaristas tenían su habitación. La de Nancy era encantadora, coqueta en medio de su sencillez, arreglada con arte: revela- ba á una parisiense de la escuela de la reina de Navarra. —Mirad, dijo Nancy poniéndole una pantalla á la lámpara, colocaos en ese rin- cón obscuro; es preciso que el rey no os

reconozca desde luego; así será más diver- tido. Fosseuse se instaló riéndose en un gran sillón, y volvió la espalda á la puerta. —¡Bueno! dijo Nancy; ahora me escapo. El rey va á venir. Dará tres golpes, disfra- zaráis vuestra voz y diréis muy bajito: ¡Entrad! Nancy se fue. —¡Qué feliz soy, dijo, con no estar yo también enamorada! me divertiría menos. Estos enamorados no hacen más que llo- ríquear. Una sola cosa me desgarró el co- razón: el estado de mi reina... ¡y es culpa mía!... Pero, ¿cómo suponer que ese picaro de Bavolet tuviera ideas tan caballerescas? Cuando se fue Nancy, Fosseuse esperó con el corazón palpitante. De pronto resonaron pasos ligeros en el corredor; Fosseuse reconoció al rey; tuvo miedo y tembló. Después se le ocu- rrió una idea maravillosa. —Quiero, dijo, saber si me ama toda- vía... y quiero saberlo bien. Apaguemos la luz. XIII Apagada la bugía, la alcoba de Nancy se encontró en la obscuridad más comple- ta, y el rey, á quien un rayo de luz había guiado hasta allí, se vio obligado á buscar la puerta á tientas. —Me parece que esa picarona quiere hacer que me rompa la cabeza, murmuró Enrique de Navarra. Empujó la puerta que giró sin ruido sobre sus goznes y dijo muy bajo: —Nancy, ¿estás ahí? —¿Sois vos, señor? preguntó una voz

de mujer, desfigurada bastante por la emoción. —¡Cáspita! ¿no tienes luz? —Se ha apagado. —Encuéndela. —No tengo fuego... —Espera, dijo el rey, yo tengo yesca; espera. Fosseuse se estremeció; levantóse y se dirigió vivamente hacia el rey, á quien cogió por el brazo. —Es inútil, dijo. —¿Por qué? esto está muy obscuro... y sabes que he venido para ver tus ojos. —¡Ah! murmuró Fosseuse turbada, en efecto... —¿Cómo tiembla tu voz, niña! dijo el rey, ¿te doy miedo? —No, pero... —¿Pero qué? —Estoy conmovida, turbada, y por eso os suplico que no encendáis la bugía. —¡Diablo, diablo! pensó el rey, esto to- ma un sesgo un poco... brusco. Después añadió en voz alta: —Hazme sentar, al menos. —Venid señor Mirad, ponedos ahí, cerca de mí. Y Fosseuse hizo sentar á su lado al rey. —¡Cáspita!... dijo este entonces, ¿por qué tiemblas? ¿por qué estás conmovida? apues- to á que si encendieramos... Fosseuse le detuvo otra vez. —¡Por piedad! dijo, no me hagáis morir de confusión. —¡De confusión! ¿por tan poca cosa?... Fosseuse cogió la mano del rey y la lle- vó á su corazón. Su corazón latía con fuerza. El rey se estremeció. —Niña, dijo, es que... formalmente... ¿tú que siempre estás de risa?...

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESCUELAS DE REDACCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. It lists rates for different subscription periods and ad sizes.

Número suelto, 5 céntimos. Número atrasado, del año, 25 ídem, y de años anteriores 1 peseta. Pago adelantado. Cada anuncio tiene 20 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

SERVICIOS PÚBLICOS

CORREOS

DE MADRID.—Llega a la Administración a las 12:20 de la mañana. Sale de la Administración a las 14:45 de la tarde. DE BILBAO. Llega a la Administración a las 11:15 mañana y sale a las 14:30 tarde.

Recepción de certificados, valores y objetos asegurados: de 9 a 13:15 y de 16:30 a 19. Entrega de correspondencia ordinaria y certificada de lista: de 9 a 10:15, 12:45 a 14 y 16:30 a 19.

Salidas de Santander.—Para Solares, a las 8:30, 10:15, 12:55, 15:30 y 19:15. Llegadas a Santander.—De Solares, a las 8:07, 10:27, 13:17, 15:08 y 18:36.

Los trenes números 51 y 1 combinan con los que salen de Santander a las 8:30 y 13:15; el número 53 con los que salen de Bilbao a las 12:35 y de Santander a las 13:05.

10:15, 11, 11:45 y 12:30 mañana, y 2:30, 3:15, 4, 4:45, 5:30, 6:15, 7, 7:45 y 8:30 tarde. De la plaza de Velarde saldrá todas las horas y medias horas desde las 8 a las 12 y desde las 14:30 a las 18:30.

Compagnie Generale Transatlantique. MAGNÍFICOS VAPORES DE 4000 TONELADAS. VIAJES RÁPIDOS DIRECTOS. Habana y Veracruz. SALIDAS EL 21 DE CADA MES. El 22 de julio saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el magnífico vapor sembrado.

¿Está Ud. sordo? Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos, oídos que no oyen, etc.

JARABE DE GIBERT y Grajeas de Gibert. AFECIONES SIFILÍTICAS VICIOS DE LA SANGRE. Productos verdaderos fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos.

Maestros de obras. En el pueblo de Carrejo (Cabezón de la Sal) se ofrece piedra de grano. Dirigirse a don Benito Barreda, en Carrejo.

En Liérganes. Se arrienda una casa amueblada con buharda y pozo. Informará Pedro Martínez, en dicho pueblo.

Domador de caballos. Se ofrece. San Simón, 4, 3º, informa.

CASA. Se alquila una situada en el corazón de la Cabada. Informarán Paseo viejo de Miranda, número 12.

Prados y tierras en venta. El día 11 de julio, a las diez de su mañana, se subastará públicamente en Riosedo de Prásera (Santander) seis prados en el sitio de costumbre.

En Elechas. Se alquila una casa-cuota de recreo con toda clase de comodidades y una gran huerta. Informará el procurador don Fernando Alvarez, Padilla, 24.

OSO EN VENTA. En Valle de Polaciones, Puente Pomer, se vende un oso de un mes. Dirigirse a don Juan Galnares.

VENTA. de una fines, compuesta de casa y charras, con su patio cerrado de pared de cal y canto y trescientos carros de tierra alrededor de la casa, a cuatro kilómetros de la ciudad.

Un viaje al Transvaal durante la guerra. por el doctor don Vicente Vera.

Esta obra forma un magnífico tomo de cerca de 500 páginas con preciosas láminas fotográficas.

CINCO PESETAS EN TODA ESPAÑA. En Santander, en la Librería General Acera del Correo.

Retrato de Alfonso XIII

Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII, tamaño 58 por 45, estampado en metal, formando un precioso cuadro en colores imitando la pintura al óleo.

Este precioso cuadro puede adquirirse en la Administración de este periódico y en la Librería General, Acera del Correo, al precio de 10 pesetas.

Se entregará mediante la presentación de este cupón. Vale diez pesetas para nuestros suscriptores. Cupón prima. Vale por un ejemplar.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de Orosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofismo, etc.

Libros de agricultura

Se han publicado últimamente: El cultivo del tabaco en España, por don J. M. Priego, ingeniero agrónomo; precio, 2 pesetas. La remolacha azucarera, su cultivo y explotación en España, por el doctor Llorente, catedrático de Agricultura, precio, 3,50 pesetas.

El crédito agrícola y el ahorro, por Rivas Moreno; precio, 2 pesetas. La reforma de las leyes provincial y municipal, por Rivas Moreno; precio, 1 peseta. El ganado vacuno, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León; precio, 6 pesetas.

El ganado ovino, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León; precio, 6 pesetas. Cartilla agrícola, precio 0,50 pesetas. Ganadería, por Columela, y prólogo de don Miguel López Martínez, precio 2 pesetas.

Biblioteca clásica del agricultor: Las aves de corral, por Columela; precio, 1,50 pesetas. Biblioteca clásica del agricultor: volumen I, El cultivo de los árboles frutales, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo; precio, 2 pesetas.

De venta en todas las librerías de España. NOTA.—Los suscriptores de EL CANTÁBRICO tienen un descuento del 20 por 100 de los libros que pidan por nuestro conducto.

En publicación.—El Trigo. Enfermedades y plagas. Medios de prevenirlas. Procedimientos prácticos para combatirlas, por el ingeniero agrónomo y catedrático de Patología vegetal del Instituto Agrícola de Alfonso XII, don Leandro Navarro.

ADVERTENCIA.—Los pedidos de ejemplares de estas obras que han gan por mediación de El Progreso Agrícola y Pecuario sus suscriptores, se servirán con 20 por 100 de descuento una librería que desee favorecer de este modo a los abonados a esta revista.

Unico mapa completo DE LA PROVINCIA DE SANTANDER

Don Francisco Coello. PRECIO: 6 PESETAS. Son los únicos que quedan de la edición de Coello. Se venden en esta Administración.

Foreign press office

Corporación científica, literaria y artística. Corresponsales en todos los países del mundo. FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periódicos, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc.

Sociedad Española de Droguería General

(antes Pérez del Molino y C.) PLAZA DE LAS ESCUELAS. SUCURSAL: WADRAS, 1 Y 3, AL LADO DE SINGER. Gran surtido de productos químicos, especialidades farmacéuticas, aguas minerales, perfumería, fotografía, esponjas, cepillería, pinturas de todas clases, etc.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS. Si que presenta CASILLAS de SANDALO y PIZA, que son las más puras y más eficaces para curar las ENFERMEDADES URINARIAS.

¡¡INCREDIBLE VERDAD!!

Única verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

Table listing jewelry items and their prices: Anillo para caballero, oro y brillante, 50; Anillo para id. brillante muy grueso, 100; Anillo id. id., 25; Anillo para señora, oro y brillante, 30; Anillo para id. brillante muy grueso, 60; Anillo para id. brillante muy grueso, 100; Anillo para niñas (verdadero regalo), 25; Medallas oro de ley con la efigie de la Purísima, esmalte de Florencia y Brillantes Am. Alaska, 100.

Se envían franco de todo gasto por correo, en 'cajas certificadas y declarada mercancía, para toda España e islas.

El depósito constituido en garantía especial de sus tenedores de pólizas no es parcial, con relación a un tanto por ciento de las primas, como el que tienen otras Compañías, sino por la suma máxima requerida por la ley: es a saber, UN MILLÓN de pesetas, por cuya suma tiene hipotecado su inmueble de Madrid, según escritura pública otorgada ante el notario don Francisco Moragas.

The Equitable Life Assurance Society of The United States (LA EQUITATIVA)

Durante los últimos diez años La Equitativa ha pagado a sus tenedores de pólizas por dividendos 26 056 581-99 dólares; cifra mucho mayor que la suma satisfecha por Compañía alguna en igual período de tiempo, quedándole hoy, después de vendidos, en las fechas de sus vencimientos, un sobrante de más de 71 millones de dólares, superior en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

TIPOGRAFÍA DE EL CANTÁBRICO

Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como libretos, recibos, circulares, facturas, prospectos, revistas y periódicos, carteles, etc., contando para ello con los tipos y maquinaria necesarios.